ottps://www.assemblee-pationale.fr/dvp/16/questions/OANR5I.160F17095

16ème legislature

Question N° : 17095	De Mme Nathalie Da Conceicao Carvalho (Rassemblement National - Essonne)				Question écrite
Ministère interrogé > Armées				Ministère attributaire > Armées	
Rubrique >défense		Tête d'analyse >Augmentation du nombre et de l'armem des frégates	ent	Analyse > Augmentation du n l'armement des frégates.	ombre et de
Question publiée au JO le : 16/04/2024 Question retirée le : 11/06/2024 (fin de mandat)					

Texte de la question

Mme Nathalie Da Conceicao Carvalho interroge M. le ministre des armées sur le nombre et l'armement des frégates dites de « premier rang » (destroyers) avec la multiplication des conflits de haute intensité. En effet, si avec un tonnage global d'environ 420 000 tonnes, la marine nationale se place encore au 7e rang mondial des marines militaires par le tonnage (derrière la marine américaine, la marine chinoise, la marine russe, la marine britannique, la marine japonaise et la marine indienne), il apparaît pour beaucoup d'experts que l'armement embarqué et le nombre de navires de combat est insuffisant. Or la marine nationale doit défendre 3 façades maritimes (Méditerranée, Atlantique et Manche) et une zone économique exclusive 12 fois plus étendue, sans parler des territoires ultra-marins. Aussi, au-delà de l'indispensable construction d'un second porte-avions pour la marine nationale, la question du nombre de frégates et de leur armement embarqué manifestement insuffisant doit être posée. Aussi, elle lui demande d'une part, s'il entend augmenter à 8 au lieu de 5 unités la commande de frégates FDI en les portant toutes au standard grec mieux armé et d'autre part, suite à l'annonce de certains pays de construire des croiseurs ou super-destroyers (comme l'Italie avec le projet DDX de 175 m de long et 10 000 tonnes ou la Turquie avec la nouvelle classe TF-2000 de 166 m de long et 8 500 tonnes), si le Gouvernement entend conjointement avec l'Italie (comme ce fut le cas avec les classes Horizon et FREMM) entamer la construction de 2 à 4 super-destroyers DDX très armés qui seront vite indispensables à la défense de l'ensemble du vaste territoire maritime français.